

2013秋のアレマキャンペーン参加者感想、提言・行動報告

感想
比較的きれいでした。公園の樹木の枝が大分伸びてきた。(小野寺さん)
ごみを拾って分別する際に、空き缶を灰皿代わりに使用している人がいて、缶と吸い殻の分別が大変です。喫煙者のマナー向上が望まれます。(東亜建設工業(株)東北支店さん)
植え込みの中など隠れる所に置いてある。今回は生ごみもありました。(サッポロビール(株)東北本部さん)
今回、秋のアレマキャンペーンに参加し、地域の美化活動に協力できたことは弊社としても有意義な活動となりました。今後も継続的に企業の社会的責任も踏まえ、地域の環境美化活動に協力していきたいとおもいます。(若葉建設(株)さん)
今日は霧雨のなかまち美化清掃を実施しました。毎月第1水曜日は他の団体の方々と清掃日が重なっていることから、ごみが多いが少なくなってきたように感じます。(株)日立製作所東北支社さん)
・コンビニ近くのやぶの中に多い。 ・バス停近くの空き地に多い。たばこの吸い殻がまとめて捨ててあった。(菅野さん)
・雨上がりゆえ、ごみが水を含んで集めにくかった。 ・業務不在者を除き参加率が良くなってきている。本日はメンバー15名とフルメンバーの参加だった。(株)オカムラサポートアンドサービス東日本(営)さん)
昨年は中央分離帯の草刈のされた後に実施をしまして、ごみが意外と多かったことに驚きましたが、今回は草刈前のため量は多いだろうと予想はしていましたが、予想以上の量で驚きました。相変わらずポイ捨ての多い幹線道路だなと感じました。今後もこの活動を続けて、ごみのないきれいな道路、きれいな町としたいと思います。(太平電気(株)宮城支社さん)
・公園内はごみ箱が設置されているので普通はごみは少ない。 ・トイレ周辺に今回は散乱していた。(菅さん)
週1回市道及び歩道の清掃活動をしているが1週間でたまるごみの量に驚いた。(大成ロテック(株)宮城事業所さん)
子ども達と一緒にごみを拾っています。ごみを道端に捨てない人になってもらいたいと思って参加しています。本人達も楽しんで参加できているので今後ともこの企画を続けていきたいです。(HMさん)
いつもよりごみが少なく、街がきれいになっているような気がします。所々たばこの吸い殻や植え込みの中に空き缶などがある程度でした。(株)富士通ビー・エス・シー仙台開発センターさん)
昨年度の活動経験から、基本的に清掃が行き届いている地域ということで、道路の植え込みや雨水配水管など、人目につかない場所を重点的に行いまいました。たばこの吸い殻や、空き缶、ペットボトル等のごみが目立ちました。(スマッシュショット仙台さん)
値上げとなったが相変わらずたばこの吸い殻のポイ捨てがダントツ。紙破片や菓子袋は人家のない道路に集中。みられていないと思うと安易に捨てる。(南一クリーンクラブさん)
たばこの吸い殻のポイ捨てが多い。歩きたばこ禁止の呼びかけに期待します。(キリンビバレッジ(株)東北地区本部さん)
桜岡大神宮参道のごみの量は少ないが、近くの公園は紙ごみ、空き缶が多少ありました。今年は暑さが続いたためか、草の量がかかりました。(仙台五城ライオンズクラブさん)
2,3日目に同じごみ袋を持って清掃されている方を見かけましたので活動が浸透しているように今回は感じられました。定期的までとは行えないとしても、年間に「アレマ活動」の回数を増やす、または申請と事後報告を行えば手軽にいつでも清掃活動ができる体制(すでに取られているのなら私の勉強不足です)をとっていただくと活動しやすく思われます。(村田さん)
たばこの吸い殻が非常に目立っておりまして。これからもキレイなまちづくりに貢献します。(西松建設(株)北日本支社さん)
当初予定していた日に台風が最接近。翌日に延期しての実施となった。空き缶、たばこの吸い殻等いつものごみに加え「壊れた傘」が数本。台風翌日に良く見かける光景であるが、これも一人一人の最低限の心がけで発生することのないごみと言える。この小さい心がけをみんなに同じように持ってもらうのがなかなか難しい。(五洋建設(株)さん)
何気なく見て驚いた道路に、隠れてたくさんのごみが散乱していたことに驚いた。清掃活動を通さなければ気づけなかったと思う。(隼電気(株)さん)
吸い殻のポイ捨てが多い(伊藤さん)
地道に月1回のペースで続けていきたいと思います。(東芝エレベータ(株)さん)
街をきれいにすることによって子どもの教育にもなるから、気がついたときに活動したい。(Eさん)

感想
<ul style="list-style-type: none"> <li>・空き地が多いので、捨てる人が悪いと思わないのかごみが多い。</li> <li>・サンプラザ側公園入口にある各ベンチに大量のたばこの吸い殻と空き缶が捨ててあった。少しごみが捨ててあると捨ててもいいような気になるみたい。</li> <li>・ごみのペットボトル・空き缶の集積する場所があるにも関わらず、木のかげなどに捨てる。</li> <li>・食べながら歩いてポイ捨てしているようです。公園には気持ち良く皆が利用できるように看板、立て札があります。</li> <li>・駐車場、自動販売機前にたばこの吸い殻が多い。</li> <li>・古本屋で買い公園で読み捨てていったマンガ本ではないか？9冊もあったので驚いた。</li> <li>・幹線道路に通じる道路にごみが捨ててある。</li> <li>・食べながら歩くのか菓子袋の他、ファーストフードの袋など捨ててあった。(みほさん)</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>・ごみの量は少ないが、そのほとんどがたばこであり、条例で歩きたばこを禁止してほしい。</li> <li>・直前に雨が降り中止としたが、直ぐに止んだので1人で実施した。台風後であり、いつもよりもごみが多かった。(日清製粉グループさん)</li> </ul>
意外とごみの量が少なくアレマキャンペーンの取り組み効果がでていたと思われました。(雪印メグミルク(株)東北統括支店さん)
<ul style="list-style-type: none"> <li>・春に実施した時よりごみが減っていた</li> <li>・キャンペーンだからごみがすくないのか？</li> <li>・買物袋がポンと置いてあり、そのまま持ち帰ってくれると良いのになあと思いました。</li> <li>・たばこの吸い殻は以前に比べて少なくなっていると思いました。(う～ちゃんさん)</li> </ul>
定禅寺通は思ったほどごみは無くきれいでしたが、晩翠通や国分町はやはりごみが目立ちました。ただ、それも思ったほど多くはありませんでした。また、以前のようにガムを捨てる人は少なくなったように思います。(仙台中央グリーンライオンズクラブさん)
たばこの吸い殻が非常に多く、マナーの悪さが目立ち残念に思いました。(株)エフ・イー・アネックスさん)
<ul style="list-style-type: none"> <li>・ビニール袋の中にびんや缶が複数入って捨ててある場合がいくつか見受けられた。空き缶が道路脇より、草むらの中に捨ててある方が多かった。</li> <li>・明らかにポイ捨てと思われるコンビニ袋に入ったごみが多かった。「ポイ捨て禁止」等の看板があっても良いと思った。立ち入りの出来ない奥まった地域には、従来からのごみが散在しているのが確認されました。</li> <li>・今回の清掃作業では、先月にも清掃が行われていたという事もあり、比較的にごみの量は少なかったのですが、吸い殻や缶・ペットボトル等は前回と同様に多く感じました。車が駐車出来る様なスペースには、道路脇よりもごみが多く見受けられたのですが、その様な場所には標語等の看板が設置されているので、ごみのポイ捨て予防につながっていると感じました。数量自体はあまり多くはありませんでしたが、リュックサックやゴム手袋等のポイ捨てとは考えにくい物も捨てられていたので、今後も定期的な清掃作業を行っていくことが必要だと思いました。</li> <li>・観光地の“定義山参道口”付近は、缶ごみ吸い殻類多数。ダムに近づくに従い漸減したが、代わりに紙ごみや食品トレイ屑等が目立った。道路脇の法面下部分に“袋に入れられてまとまったごみ”が集中的に見られる区間があった。(投げ捨てれば、周りの木立に隠れて見えなくなるような場所)計画的に投棄された生活ごみの様だった。ごみ投棄予防のため、なにか出来る事があるのでは？(水辺クリーンの会さん)</li> </ul>
提言・行動報告
<p>○喫煙スポットの設置</p> <p>最近では駅や繁華街に喫煙コーナーが設けられているが、同様のものを作るには費用、スペースが必要で、数多く作るとなると例えば電信柱に「喫煙スポット」と表示し、吸い殻入れを備える。とはいえ、やはり喫煙者のポイ捨てマナーの向上、良心に委ねる以外解決方法はなさそう。(南一クリーンクラブさん)</p>
とても残念な事ですが、ポイ捨て条例等で禁止をしない限りなくならないと思います。特に弊社の周りにはパチンコ屋が多いのでたばこのポイ捨てが目立ちます。一人一人のマナー、意識が大切だと思えます。(株式会社エフ・イー・アネックスさん)
<ul style="list-style-type: none"> <li>・右岸部分には「ポイ捨て禁止」などの看板が見当たらなかったもので、何ヶ所かに設置しても良いと思った。</li> <li>・地元小学校の生徒さんによる環境保全標語の掲示は、訪れた方及び地域住民の方に対する、ポイ捨てを慎む意識に大きな効果を与えていると思います。</li> <li>・ごみの少ないきれいな状態を維持することにより、ごみの捨てづらい環境になり、結果周辺のごみの削減につながると思う。</li> <li>・直接ポイ捨てをやめさせる様な看板は少ないと思うので、ごみが多い様な場所には設置した方が良いと思います。毎回、たばこの吸い殻が多く捨ててありますが、万が一、火の不始末があると木が多く道も狭い場所が多いので非常に危険だと感じました。たばこのポイ捨てを禁止する看板があった方が良いと思います。</li> <li>・ルールを守るよう訴え続けていくしかない。</li> <li>・年々ごみの量が減っているのは、活動を継続している事に起因しているものと思います。ごみの多い箇所とは？(清掃区間内、ごみの量に濃淡有り)観光からの帰りで、比較的楽に運転できる区間や、路側帯部分の雑草が多く、比較的暗めの場所で、缶・ボトル・吸い殻・菓子ごみが多く見受けられました。こういった区間に「ごみのポイ捨て禁止」等の標識を設けると効果的かも。(水辺クリーンの会さん)</li> </ul>